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14 апреля состоялась внеочередная 19 сессия 26 созыва Со-
вета народных депутатов Слободзейского района и г. Слободзея 
в  режиме скайп-конференции под председательством Т.Д. За-
левской. На повестке дня было пять вопросов, по которым народ-
ным депутатам необходимо было принять решения. Начальник 
управления экономического развития и муниципальной соб-
ственности госадминистрации Т.В. Белова и первый замести-
тель главы госадминистрации Н.И. Ярошевский представили на 
утверждение изменения и дополнения в решения «Об утвержде-
нии бюджета Слободзейского района и г. Слободзея на 2021 год» 
и «Об утверждении бюджета Слободзейского района и города 
Слободзея на 2022 год». Далее народные избранники утвердили 
заключение райгорсовета по проекту Закона ПМР «О республи-
канском бюджете на 2022 г.» и дали согласие на прием в муници-
пальную собственность на баланс муниципального унитарного 
предприятия «Слободзейское ЖКХ» однокомнатной квартиры, 
расположенной по адресу: г. Слободзея, ул. Димитрова, дом 
№ 1а, квартира №18, принадлежащей на праве собственности 
гражданину В.Н. Возияну, и жилого дома, расположенного по 
адресу: с. Владимировка, ул. Строительная, дом № 4, принадле-
жащего на праве собственности гражданину Ю.Н. Бабою.

А. МАТРОСОВ.

Весна наконец-то пришла по-настоящему. В населен-
ных пунктах района активно проходят мероприятия по 
благоустройству. Необходимо навести чистоту и порядок 
в преддверии пасхальных и майских праздников. Пого-
жим утром 15 апреля начались работы в рамках респу-
бликанского субботника во всем районе. Трудовые кол-
лективы предприятий и организаций, жители приводили 
в порядок мемориальные комплексы, скверы, парки, 
гражданские кладбища и т.д. 

Только в Слободзее было высажено около тысячи деревьев 
и кустарников. Много усилий потребовало наведение поряд-
ка на каскадной лестнице, ведущей к Днестру. Коллектив го-
садминистрации во главе с В.В. Тищенко был занят высадкой 
зелёных насаждений на территории возле центрального ста-
диона. Как подчеркнул Василий Васильевич, в планах по раз-
витию инфраструктуры города сделать набережную Днестра 
еще одной зоной отдыха – благоустроенной, привлекающей 
своим комфортом. В этот день здесь были высажены125 мо-
лодых лип, берез, кленов, рябины, церциса. 

Весь посадочный материал предоставила горожанам инди-
видуальный предприниматель Н.М. Греку. Нина Михайловна 
вместе с мужем каждый саженец упаковала вместе с комом 

На очередном совещании с главами администраций, состояв-
шемся 19 апреля, заместитель главы госадминистрации В.Н. За-
бутырин подвел промежуточные итоги работы в рамках месяч-
ника по благоустройству, который был объявлен распоряжением 
главы госадминистрации с 28 марта по 29 апреля. По словам вы-
ступавшего, предприятия ЖКХ, главы администрации, жители 
наводят порядок в населенных пунктах.  

В ходе совещания глава госадминистрации В.В. Тищенко 
отметил, что необходимо уделять особое внимание облагора-
живанию мест захоронений. По словам руководителя района 
в республике, в этом году в день Пасхи разрешается проводить 
праздничные мероприятия с соблюдением масочного режима 
и противоковидных мер безопасности. Это касается и меропри-
ятий в день поминовения усопших.

Говорили на совещании и о праздновании 1 и 9 Мая. Так, 
в  день Первомая руководство района и представители трудо-
вых коллективов возложат цветы у памятника В.И. Ленину, а на 
день Победы предусмотрена обширная программа. В Слободзее 
в 9 часов состоится митинг, пройдут акция «Бессмертный полк» 
и возложение цветов на Мемориале Славы. Для каждого ветера-
на Великой Отечественной войны и к ним приравненных, а их, 
к сожалению, осталось только семь в районе, коллективы худо-
жественной самодеятельности организуют концерты. Главы ад-
министраций предложили организовать и провести в этот день 
раздачу георгиевских ленточек. 

В дальнейшем присутствующие обсудили открытие и прове-
дение летнего спортивного сезона на  Слободзейском стадионе 
и другие вопросы.

А. ГАИНА.Жители Красного активно включились в благоустройство, 
озеленение и санитарную очистку поселка. В рамках месяч-
ника по благоустройству в течение трех недель коллективы 
всех предприятий и учреждений наводили порядок на своих 
территориях. Произвели обрезку многолетних насаждений, 
убрали мусор, листву и высохшую траву, побелили деревья и 
бордюры. Вывезли 12 прицепов мусора. 15 апреля все дружно 
вышли на санитарную пятницу, проводимую в рамках респу-
бликанского субботника. Работники администрации поселка 
привели в порядок Мемориал Славы и все клумбы вокруг зда-
ния администрации, побелили деревья по ул. 40 лет Октября. 
Коллектив участка МУП «СЖКХ» (мастер Л.А. Попова) навел 
порядок в сквере «Белая акация». Дворники побелили деревья 
и бордюры. Вклад в общее дело наведения чистоты в поселке 
внесли коллективы МОУ «Краснянская СОШ» (директор А.С. 
Деревянко) и МДОУ «Детский сад комбинированного вида 
«Журавушка» (заведующий Т.А. Диянова). Очистили от сухо-
стоя школьный стадион и местность вокруг него, облагородили 
участок бывшего детского сада «Солнышко», убрали в сквере. 
Как всегда, порадовали работники Дома культуры (директор 
Л.И. Бабой), на большой прилегающей к зданию территории 
навели идеальный порядок.

Небольшой коллектив участка МГУП «Тирастеплоэнерго» 
(мастер А.А. Иодловский) произвел обрезку и побелку деревь-

Парламент Молдовы принял, а президент Майя Санду под-
писала закон, в соответствии с которым за ношение георгиев-
ской ленты физическим лицам может грозить штраф до 9 тысяч 
леев или до 60 часов общественных работ, а юридическим – до 
18 тысяч леев. Законопроект, внесенный правящей партией PAS, 
вызвал дискуссию в Молдове. Декларацию с осуждением запре-
та приняло Народное собрание Гагаузии. С критикой принятого 
закона выступили бывшие президент Молдовы Владимир Воро-
нин и премьер-министр Василий Тарлев, а депутаты парламента 
от фракции блока коммунистов и социалистов обратились в кон-
ституционный суд Молдовы, поскольку запрет нарушает право 
граждан на свободу мнений и их выражения.

Посольство России в РМ прокомментировало введенный 
в Молдове запрет на символ Великой Победы – георгиевскую 
ленту, выступив по этому поводу со специальным заявлением.

«Раскручиваемый западным обществом феномен «культуры 
отмены», направленный в данном случае на отказ от сохране-
ния и защиты памяти, обесценивание героизма наших предков, 
в числе которых доблестные представители народов бывшего 
Советского Союза, включая нынешнюю Республику Молдова, 
разрушает фундамент исторической правды и справедливости», 
– говорится в заявлении посольства.

В заявлении посольства России подчеркивается, что георгиев-
ская лента хранит в себе память о миллионах людей, погибших 
в борьбе против фашизма и нацизма в Европе. Уважение и защи-
та символов Великой Победы – знак благодарности всего циви-
лизованного общества отцам, дедам и прадедам, положившим 
свои жизни на благо защиты своего Отечества.

«Попытка сегодня создать новую придуманную реальность 
тех событий, основанную на идеологической атаке норм мора-
ли, лишает наши народы права на достоверную историческую 
память, затрудняет движение к миру и дружбе», – отмечается 
в заявлении. В посольстве РФ убеждены, что утверждение в об-
щественном сознании значимости духовной культуры актуально 
вне времени и пространства: «Мы, как и прежде, будем свято 
хранить и чтить символы Великой Победы советского солдата 
в Великой Отечественной войне».

Введенный в Молдове запрет на георгиевскую ленту вызвал 
негативную реакцию в Приднестровье. «Трудно поверить в ре-
альность происходящего, когда потомки тех, кто освобождал 
мир от фашизма, так бездумно и бессовестно попирают память», 
– написал в своем телеграм-канале Президент ПМР В.Н. Крас-
носельский.

По материалам СМИ.

БУДЕТ  УЮТНО,  КРАСИВО  И  ЧИСТО
земли, что дает 100-процентную гарантию приживаемости.

Идеальный порядок был наведен на территориях, относя-
щихся к пожарной части и районным электросетям. О том, 
что сделано во время субботника коллективом, в котором 
трудится, рассказала заместитель начальника РЭС по сбы-
ту С.В. Растобурова: «Всех наших служащих объединило 
стремление сделать окружающую территорию более уют-
ной, благоустроенной. Традиционны у нас весенние работы 
по наведению порядка. Даже если бы официально не был 
объявлен субботник, мы все равно бы подрезали деревья и 
кустарники, убрали остатки прошлогодней листвы, побели-
ли бордюры. Ныне наведён порядок и на остановке, посаже-
ны на клумбе розы».

Коллективы администрации села Глиное, Глинойской СОШ, 
ПУЖКХ, сельской амбулатории, Дома культуры и библиотеки 
благоустраивали территорию местного парка. Были побелены 
деревья, убран мусор, посажены цветы. Таким образом, мест-
ный парк, где любят проводить свободное время жители села, 
стал соответствовать своему предназначению.

Мероприятия по благоустройству в районе продолжаются.
В. ЛИПОВАН.

Фото В. ЗАТЫКИ.

НАШ  ПОСЕЛОК – НАШЕ  ЛИЦО
ев в вишневом саду, который окружает здание котельной.

Отдельные слова благодарности заслуживают неравнодуш-
ные жители нашего поселка, которые, оставив домашние дела, 
трудятся на общее благо. Это жильцы дома №5 по ул. 40 лет Ок-
тября: Е.Е. Клопот, Т.К. Кузнецова, Н.В. Громыко, Е.Ф. Поно-
маренко, Н.С. Боровик, Т.П. Бурлаку, Е.Д. Панасенко, С.И.  Фе-
дорова, Р.Д. Чебан, М.И. Гопляк, А.Г. Колмагорова; жильцы 
дома №28 по ул. Некрасова: А.И. Гербургер, С.И. Блажевский, 
И.И.  Келбан, С. Богоро; жильцы дома №7 по ул. Рабочая: 
М.А. Мезенцев, Л.И. Тараканова, Л.Н. Павлова, А.А. Павлов.

В частном секторе житель ул. Пионерская И.Г. Якомакий 
сделал красивую скамейку с урной и установил ее по ул. 40 лет 
Октября. Получилось красиво, удобно для людей. Решили сде-
лать еще две скамейки. Собрали средства на материалы, а Иван 
Георгиевич сварил еще две такие же скамейки и установил их 
по ул. 40 лет Октября. Убрал вокруг них листья, мусор, посадил 
плющ. В перспективе планирует сделать над каждой скамейкой 
арку, чтобы в жаркий день была тень. Ему помогали В.А. Ро-
тарь и Е.Н. Григорьева. Когда у Ивана Георгиевича спросили: 
«Зачем ему это надо?» Он без пафоса ответил: «Это наш посе-
лок, это наше лицо. А жизнь – короткая штука, надо спешить 
делать добрые дела».

Л. КУЧИНСКАЯ,
председатель Совета – глава администрации п. Красное. 

ПОПРАНИЕ  НОРМ 
МОРАЛИ  И ПАМЯТИ

ПРЕДПРАЗДНИЧНЫЕ  ЗАБОТЫ

Республиканский  субботник

Главой Государственной администрации Слободзейского рай-
она и города Слободзея принято распоряжение «Об обеспечении 
общественного порядка в дни Пасхи и поминовения усопших». 
В нём в целях обеспечения общественного порядка на террито-
рии района в дни празднования Пасхи и поминовения усопших 
запрещена реализация спиртных напитков в торговых точках 
с 23 на 24 апреля 2022 года с 20.00 часов,1-2 мая – весь день 
вблизи расположения кладбищ Слободзейского района и горо-
да Слободзея, в том числе предприятиями выносной торговли. 
Руководители предприятий в дни празднования Пасхи и поми-
новения усопших обязаны закрыть увеселительные учреждения 
(дискотеки, бары, молодежные клубы).

К  СВЕДЕНИЮ  ЖИТЕЛЕЙ  РАЙОНА

ДОПОЛНЕНИЯ  УТВЕРЖДЕНЫ
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К  77-й  годовщине  Великой  Победы

СВ

Ко  Дню  освобождения  района  от немецко-румынских  захватчиков

Урожай-2022

Трибуна  народного  избранника

Ежегодно мы замечаем, что не бывает по-
хожих посевных кампаний. У каждой весны 
свои особенности, но желание завершить 
работу в сжатые оптимальные сроки у сель-
ских тружеников присутствует всегда. Сей-
час полевые работы в районе – в полном 
разгаре. По данным управления сельского 
хозяйства, природных ресурсов и экологии, 
сев яровых культур ведут почти все хозяй-
ства.  На 18 апреля посеяны яровые куль-
туры на площади 6016 га, из них зерновой 
горох – на 1040 га, зеленый горошек – на 
228 га, яровой ячмень – на 531 га, подсолнеч-
ник – на 3300 га, лён – на 395 га, горчица – 
на 325 га. Еще около ста гектаров занимают 
картофель, свекла столовая, морковь и лук.

В эту напряженную для сельхозпредприятий 
пору мы побывали на полях ООО «Плантатор» 
и воочию убедились, что сев набирает оборо-

ты. Руководителя хозяйства И.И. Мартына мы 
встретили по дороге в тракторную бригаду. 
Игорь Иванович спешил по делам, и направил 
нас на полевой стан. Бригадир В.И. Ковбель 
охарактеризовал посевную текущего года. Сей-
час в работе задействован пока один посевной 
агрегат. Опытный механизатор Николай Ильич 
Кленов засевает 50-гектарное поле маслич-
ным подсолнечником после озимой пшеницы, 
которая из-за отсутствия влаги вошла в зиму 
слаборазвитой и вымерзла. Пришлось поле пе-
редисковать и засевать другой культурой. По-
могали Клёнову заправлять сеялку севальщик 
Николай Григорьевич Паращишин и водитель 
на подвозе семян Владимир Григорьевич Куш-
ниренко. Такая же участь постигла и 70 гекта-
ров озимого рапса, их пересеяли льном. Весной 
работы более чем достаточно. С осени на фир-
ме посеяли 286 гектаров пшеницы, 44 ячменя, 
а также 106 гектаров озимого рапса. 30 га из 
них гибридный сорт, с осени поливали и рас-
тения перезимовали, а 70 гектаров не дожили 
до весны. Пшеница вошла в зиму не раскустив-
шись, так что урожай, по оценкам, будет намно-
го ниже. Одно орошаемое поле ячменя было 
засеяно после кукурузы, убранной в октябре, 
его урожай намечается хороший. Нынешней 
весной на озимом клине проводятся все необ-
ходимые агротехнические операции для того, 
чтобы увеличить урожайность культур: прове-
ли подкормку, а нынче опрыскивают против со-
рняков. Этим занят механизатор Дмитрий Сер-
геевич Шульга. Помогали ему в приготовлении 

раствора и заправке агрегата Михаил Петрович 
Косьмин и Александр Анатольевич Рудой. На 
подвозе воды был Иван Гербертович Пфайфер.

Буквально перед нашим приездом закончи-
ли посев 42 гектаров зеленым горошком. Ме-
ханизатор Александр Сергеевич Шаповалов 
прикатывал засеянное поле. Слаженность и 
оперативность были видны во всем. Каждый 
спешил делать свою работу, ведь впереди еще 
около двухсот гектаров пашни, ждущей своей 
очереди. 

Небольшой, но ответственный и знающий 
своё дело коллектив ООО «Спикул» и в ны-
нешнем году показывает, как умеют трудиться 
профессионалы. Руководителя предприятия 
А.С. Гангана мы застали на озимом поле пше-
ницы, где механизатор Юрий Иосифович Грига 
проводил подкормку растений. Подвозил рас-
твор для опрыскивания Вячеслав Алексеевич 
Бойко. Как рассказал Антон Степанович, ози-
мый клин на фирме составляет 230 гектаров 
пшеницы и 80 – ячменя. Первую подкормку 
провели в середине февраля препаратом КАСС, 
сейчас проводят вторую биостимуляторами и 
микроэлементами. Некоторые поля обрабатыва-
ют и против сорняков. По словам руководителя, 
озимый клин в удовлетворительном состоянии. 
Когда вопрос зашел о проведении весеннего 
сева, то Антон Степанович отметил, что яровой 
ячмень уже посеян на 16 гектарах, ждут своей 
очереди еще 160 гектаров, из которых 130 будут 
заняты подсолнечником. Поля уже практически 
подготовлены. «Семенами обеспечены. Боль-

ным вопросом являются удобрения. С осени не 
закупили, не хватало средств, а сегодня удобре-
ний днем с огнем не сыскать». Если за неделю 
не решится вопрос о приобретении удобрений 
под посев, то проведем его без них. Трудностей 
в сельском хозяйстве всегда хватает. Одним из 
важных факторов для получения высокого уро-
жая культур является оптимальный срок посе-
ва. При его выборе необходимо учитывать не 
только запасы влаги, а и длительность вегета-
ционного периода, устойчивость зерновых к бо-
лезням и вредителям. Вот и стараются сеятели 
уложиться в оптимальные сроки, из опыта зная, 
насколько ценен каждый весенний день.

А. СТАНИСЛАВСКИЙ.
Фото В. ЗАТЫКИ.

НА СНИМКАХ: (слева направо) 
В.Г. Кушниренко и Н.Г. Паращишин; 

Ю.И. Грига и В.А. Бойко.

В экспозиции Слободзейского историче-
ского музея, в разделе «Жители Слободзей-
ского района на фронтах войны», размеще-
ны фотографии отважного ветерана Великой 
Отечественной войны уроженца Слободзеи 
Ф.В.  Голубова. В этом году в апреле Федору 
Васильевичу исполнилось бы 100 лет. В му-
зее о герое есть интересная информация, ко-
торой мы хотим поделиться с читателями.

Родился Ф.В. Голубов 28 апреля 1922 года 
в Слободзее в крестьянской семье, в которой 
было четверо детей. Закончил семь классов 
сельской школы, до войны работал молотобой-
цем в кузнице. 

После освобождения 
Слободзейского района 
в апреле 1944 года войска 
3-го Украинского фронта, 
воюющие на Днестре, по-
лучили пополнение лич-
ного состава из жителей 
Слободзейского района. 
В том числе был призван 
и наш земляк в 6-ю роту 
второго учебного бата-
льона 573-го стрелкового 
полка 195-й Новомосков-
ской Краснознаменной 
стрелковой дивизии.

Для новобранцев проводились учения на 
сильно пересеченной местности в 10-15 км 
от Днестра в полях за Слободзеей и Чоб-
ручами. Личный состав дивизии готовил-
ся к новым боям. Занятия проходили днем 
и  ночью. Федор Васильевич освоил ремес-
ло наводчика станкового пулемета менее 
чем за месяц. Науку эту он познавал настой-
чиво, хорошо понимая, что от его знаний 
и умений будет зависеть не только соб-
ственная жизнь, но и тех, кто будет рядом 
на поле боя. Рядовой Голубов, второй номер 
расчета станкового пулемета, принимал 
участие в Ясско-Кишиневской операции. 
Об этом рассказывают ордена и медали фронто-
вика, бережно хранимые его правнуками. 

В книге «Подвиги не меркнут» авторы 
В.  Вылиток и С. Лескин описывают подвиг 
Ф.В. Голубова. «Утром 25 августа 1944 года 
начался завершающий этап боевых действий 
советских войск по ликвидации вооруженных 
сил противника. Встреча воинов 195-й диви-
зии с противником началась боем выдвинутых 
вперед батальонов 573-го и 604-го стрелковых 
полков. С утра на правом фланге соединения, 
где занимал оборону 573-й полк, гитлеровцы 
пытались проникнуть в село Сэрэтень, сила-
ми пехотного полка с танками и самоходными 
орудиями. Начали атаку в районе села Колиба-
бовка. Впереди широко раздвинутым к основа-
нию клином шло 30 танков, «Тигры» ползли по 
краям клина. Внутри клина двигались самоход-
ные орудия. За ними с автоматами, ручными 
пулеметами и винтовками наперевес, наклонив 
вперед головы в серых касках, поблескивая на 
солнце приколотыми боевыми наградами шла 
пехота. Масса гитлеровцев выглядела грозной 
лавиной. Загремели орудия 475-го полка. Совет-
ские артиллеристы выбивали танки против-
ника. Когда фашисты приблизились к позиции 
1 батальона 573-й полка, свою боевую выучку 
и отвагу показали молодые стрелки. Заменив 
тяжело раненного наводчика, красноармеец 
Федор Голубов, житель с. Слободзея, открыл 
с правого фланга батальона массированный 
огонь по противнику, остановив его продвиже-
ние к окопам. Не прекращая огня, пулеметчик 
уничтожил 36 фашистов, тем самым заста-

вил врагов отступить от позиций стрелков. 
Вслед за Голубовым открыл огонь по фаши-
стам Червоненко Иван Елисеевич – тоже из 
Слободзеи, обратив врага в бегство. При этом 
20 фашистов было убито, а 45 взято в плен». 
За этот бой у села Колибабовка воины 1 стрел-
кового батальона были представлены к награ-
дам, и наш земляк Федор Васильевич Голубов 
был награжден орденом Славы III степени. 

Командир полка полковник Ф.В. Григорьев 
в сентябре 1944 года в представлении к награ-
де писал о Голубове: «В боях при уничтожении 
окруженной группировки противника в районе 

сел Колибабовка и Сэрэтень с 25 по 27 ав-
густа 1944 года красноармеец Федор Голу-
бов проявил образцы мужества и отваги.

26 августа 1944 года во время отраже-
ния контратаки численно превосходящих 
сил противника, действуя со станковым 
пулеметом на фланге стрелковой роты, 
в результате умелого ведения огня и стой-
кой решительности товарищ Голубов обе-
спечил успешное отражение вражеской 
атаки и создал возможность нашим под-
разделениям перегруппироваться для нане-
сения последнего удара окруженным силам 
немцев».

В составе этой диви-
зии Федор Васильевич 
вступил на террито-
рию Румынии, а потом 
и Болгарии. В 1945 году 
бойцу присвоено звание 
сержанта, он стал ко-
мандиром расчета. За-
кончил свой боевой путь 
в городе Нова-Загора 
в Болгарии. Известие об 
окончании войны при-
шло в дивизию по радио 
и было встречено салю-
том из орудий, сотнями 
ракет, пулеметными оче-

редями. 10 мая в Софии состоялся военный па-
рад. Ф.В. Голубов в составе дивизии находился 
в Болгарии до конца мая 1946 года. После вой-
ны восстанавливал один из колхозов в Слобод-
зее. В 1954 году мелкие хозяйства были объеди-
нены в один колхоз «1 Мая». Из  воспоминаний 
Федора Васильевича: «1946-1947 годы были 
самые тяжелые, тогда за неделю работы да-
вали 6 килограммов кочанов кукурузы, в трак-
торной бригаде давали в день по 1 килограмму 
хлеба, а  рядовым колхозникам – по 200 грам-
мов. Зимние и весенние месяцы были самыми 
тяжелыми, много слободзейцев умерло от 
голода. В 1947 году собрали хороший урожай, 
стало легче. Я помню, как однажды приехал на 
поле к любимой девушке, которая стала потом 
моей женой, и передал ей кусок хлеба. С бо-
лью видел, как жадно смотрели на этот хлеб 
другие женщины. Так было обидно, что не мог 
угостить каждую. Поэтому люди должны бе-
режно относиться к богатству – к хлебу, мы, 
фронтовики, знаем ему цену». 

48 лет проработал Федор Васильевич в кол-
хозе сначала учетчиком в тракторной бригаде, 
с  1948 года – бухгалтером. В 1982 году вышел 
на заслуженный отдых. 

В Слободзейском историческом музее береж-
но хранятся его фотографии и красноармейская 
книжка. 

В. ЧЕБАН,
директор СМО. 

Н. БАЛАН,
главный хранитель фондов 

Слободзейского исторического музея. 

И  ОРДЕН  СЛАВЫ  НА  ГРУДИ

Постоянная депутатская комиссия по сель-
скому хозяйству, экологии и рациональному 
использованию земли создана в целях реализа-
ции ряда государственных программ. Руковод-
ствуясь ими, мы строили свою работу. В нашу 
комиссию входят депутаты, так или иначе 
связанные с сельскохозяйственным производ-
ством и земельными отношениями в селе. Это 
Д.Г.  Петровский, А.И. Бабой, А.Н. Плешкан, 
В.В. Белый. В течение года мы провели 
5 заседаний, на которых были рас-
смотрены 7 вопросов, подавляющее 
большинство из них касается агро-
промышленного комплекса района. 
Подводя итоги работы сельскохозяй-
ственных предприятий и крестьян-
ско-фермерских хозяйств района 
за 2021 год скажу, что члены 
комиссии акцентировали 
внимание на  улучшение ис-
пользования земельных ре-
сурсов, повышение эффек-
тивности использования 
накопленного потенциала, 
увеличение роста произ-
водства продукции растениеводства, а также на 
стимулирование перевода личных подсобных 
хозяйств в крестьянские (фермерские) хозяй-
ства (предоставление субсидий (грантов), ми-
крозаймов, консультирование, обучение).

Учитывая определённые проблемы в вете-
ринарном обслуживании частных хозяйств, 
ведущих на своих подворьях животноводче-
скую деятельность, мы проанализировали ор-
ганизацию этой работы, а также направления, 
которые будут положены в основу дальнейшего 
труда ветеринарной службы. Комиссия реко-
мендовала работникам ветеринарной службы 
района теснее сотрудничать с редакцией рай-
онной газеты, постоянно вести контроль за 
соблюдением физическими и юридическими 
лицами ветеринарно-санитарных требований 
по охране здоровья животных и защите окружа-
ющей среды от загрязнения отходами животно-
водства. Принцип комплексности, которым ру-
ководствуется наша комиссия, побудил внести 
в план рассмотрение ситуации и организацию 
работы по развитию животноводства в  районе 
в 2020-2021 годах. В районе крупного рогато-
го скота по состоянию на 1 января 2022 года 
насчитывается 1747 голов, в том числе коров 
760 голов. Надоено молока за прошлый год 
2466 тонн. Средний удой по району от одной 
коровы составил 3245 литров молока. За год на 
поддержку развития животноводства государ-
ство дотировало 1697798 рублей 15 хозяйствам, 
сдававшим молоко на перерабатывающие пред-
приятия. Мы посчитали своей задачей обратить 
внимание районного управления сельского хо-
зяйства на необходимость разработки програм-
мы по развитию животноводства на ближайшие 
три года, а также увеличения материальной го-
сударственной поддержки сельскохозяйствен-
ных предпринимателей и фирм, занимающихся 
животноводством; рекомендовали проработать 
возможности увеличения поголовья крупного и 
мелкого рогатого скота, свинопоголовья, соот-

ветственно увеличения объемов производства 
продукции животноводства.

На заседаниях нашей комиссии всегда идет 
обстоятельный неформальный разговор по об-
суждаемым вопросам, что позволяет находить 
реальные пути преодоления имеющихся в сель-
хозотрасли проблем. Зачастую они касаются 
практически всех 429 предприятий различных 
форм собственности, занимающихся сельскохо-
зяйственной деятельностью. За ними закрепле-

ны на 1 января текущего года 62055,37  га 
земель сельскохозяйственного назначения. 
Из них пашня составляет 58634,62 га, мно-
голетние насаждения – 1921,75 га, пастби-
ща – 1499 га.

Под урожай 2021 года были засеяны 
озимыми культурами 33118,1 га, 

а также яровыми зерновыми 
и зернобобовыми культура-
ми – 8248,3 га. Получено 
более 184 тысяч тонн зер-
новых 1 группы по ито-
гам прошлогодней жатвы. 
С  895 га многолетних 
плодовых насаждений со-

брано 4440 тонн фруктов.
На протяжении 2021 года мы тесно сотруд-

ничали с ГУ «Слободзейский центр гигиены и 
эпидемиологии» и совместно детально изучили 
работу рынков Слободзейского района и г. Сло-
бодзея: ООО «Торговый двор», ООО «Марци-
пан», ООО «Рошаль». Комиссионно были об-
следованы все рынки, мы поднимали вопросы 
недопущения несанкционированной торговли 
вне территорий рынков, обеспечения ветери-
нарно-санитарного контроля на всех рынках, 
где реализуется продукция животного и рас-
тительного происхождений, выясняли, какие 
принимаются меры реагирования в отношении 
нарушителей правил торговли.

Члены комиссии активно участвовали в под-
готовке и обсуждении вопросов, выносимых на 
повестку дня. С целью более детального изу-
чения представленных материалов и принятия 
компетентных решений на заседания комиссии 
приглашались глава Государственной админи-
страции Слободзейского района и г. Слободзея 
В.В. Тищенко, его заместители, другие ответ-
ственные работники госадминистрации.

Дальнейшая работа нашей постоянной 
комиссии будет осуществляться в соответ-
ствии с утверждёнными планами. Некоторые 
вопросы для более качественного изучения 
и принятия объективных решений с учётом 
различных точек зрения будут рассматри-
ваться на совместных заседаниях с другими 
комиссиями и выездных заседаниях с при-
влечением заинтересованных лиц и отрасле-
вых специалистов. 

Благодарю за активную работу членов комис-
сии и всех, кто принимал участие в совместной 
плодотворной работе. 

В. ЦУРКАН,
председатель постоянной депутатской 

комиссии по сельскому хозяйству, экологии 
и рациональному использованию земли.

НЕФОРМАЛЬНЫЙ  РАЗГОВОР – 
РЕАЛЬНЫЙ  РЕЗУЛЬТАТ

ПОСЕВНАЯ  КАМПАНИЯ  НАБИРАЕТ  ОБОРОТЫ
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ОБЪЯВЛЕНИЯ

Криминал Спорт

В фокусе  дня

Слободзейский районный суд просит всех граждан и орга-
низации, имеющих сведения о Михайлове Илье Олеговиче,  
сообщить их суду в месячный срок.

С 8 по 16 апреля  юные шашисты МОУ ДО «Чобручская  
ДЮСШ № 4» приняли участие в молодёжном чемпионате Ре-
спублики Молдова  по шашкам-64 и показали отличные резуль-
таты. Особо отличилась  кандидат в мастера спорта Елизавета 
Трофимова, которая стала  единственной абсолютной  чемпи-
онкой, победившей в трех программах: блиц, рапид и классика. 
Сейчас Лиза ведет подготовку к Чемпионату Мира с кандида-
том в мастера спорта Михаилом Куницким (2011 г.р.), занявшим 

в блице 1 место, рапиде 2 место и классике 3 место, и Сергеем 
Кицканяном, который в группе до 11 лет занял 1 место в класси-
ческой программе.   Хорошую игру показали Анастасия Мерлян 
– второе место в блице и рапиде, третье места заняли в блице 
Мария Мындру и Анна Тукилуш, а Денис Заславский – в рапиде. 
Итог выступления нашей команды 5 первых, 3 вторых и 4 тре-
тьих места.

Шашисты ДЮСШ 
№4» приняли участие 
и в первом этапе Кубка 
Молдовы по шашкам, 
который состоялся 
17 апреля в Кишинёве. 
Команду представляли 
3 участника, и все за-
няли призовые места 
в своих возрастных ка-
тегориях: Сергей Киц-
канян – 1 место, Ма-
рия Мындру – 2 место, 
Александр Ненов – 3 место.

Молодцы, ребята, так держать!
Е. ИВАНОВА,

инструктор-методист МОУ ДО «Чобручская ДЮСШ №4». 

УКРАЛ ДЕНЬГИ У ДЕДУШКИ
С заявлением в милицию обратился 69-летний житель Сло-

бодзеи. Пенсионер рассказал, что пропали все сбережения, кото-
рые он откладывал и хранил на чердаке своего дома.

Оперативники райотдела кражу раскрыли. Выяснилось: день-
ги из тайника уносил 28-летний внук заявителя. Молодой че-
ловек ранее неоднократно судим. Сбережения нашёл случайно 
и постепенно тратил их. За месяц он успел присвоить 2200 дол-
ларов США. Покупал себе всё, что захочется, и угощал друзей. 
Успел израсходовать всё до единой копейки.

По факту кражи территориальным УСК возбуждено уголов-
ное дело. Мужчине грозит до пяти лет лишения свободы.

НЕСЧАСТНЫЙ СЛУЧАЙ: НА МУЖЧИНУ 
УПАЛ БЕТОННЫЙ БЛОК

12 апреля, примерно в 16:40, на базе стройматериалов в с. Ка-
рагаш двое мужчин разгружали бетонные блоки.

Со слов водителя подъёмного крана, он зацепил очередной 
блок, неожиданно услышал грохот и увидел, что один из блоков 
упал на 51-летнего рабочего. Приподнять бетонную конструк-
цию и извлечь из-под неё напарника 28-летнему мужчине уда-
лось, но было поздно, рабочий погиб. О случившемся директор 
базы сообщил в милицию и вызвал скорую. Медики констати-
ровали смерть жителя села. Милиционеры продолжают разби-
рательство. На месте работает следственно-оперативная группа. 
Устанавливаются все детали произошедшего.

По материалам пресс-службы МВД ПМР. 

Никто не знает точно, в какие доисториче-
ские времена люди осознали необходимость 
хоронить своих умерших соплеменников, 
оставляя на мете захоронения какой-либо па-
мятный знак, но несомненно одно: это был 
великий шаг в становлении духовно-нрав-
ственной сущности человека. То, что он на-
учился уважать смерть, свидетельствовало 
о пробудившемся уважении к человеческой 
жизни – одно без другого не бывает. С тех пор 
память о предках, по А.С. Пушкину «любовь 
к отеческим гробам», стала основой культуры 
для абсолютного большинства народов мира. 
Сложно представить себе гуманную, нрав-
ственно развитую личность, которая презира-
ет свои исторические корни, традиции и ниче-
го не хочет о них знать. Таких людей называли 
«Иванами не помнящими родства» и счита-
ли их самыми несчастными и потерянными 
существами. Одна из важнейших функций 
кладбища в традиционной культуре – быть 
вместилищем родовой памяти, своеобразным 
связующим звеном между поколениями. Это 
сакральное место для глубоко религиозных 
людей и исторический памятник – для всех 
остальных.  Именно на это заострил внима-
ние присутствующих на недавнем совещании 
глава Госадминистрации района и г. Слободзея 
В.В. Тищенко. В ряду подобных мест в нашей 
Слободзее старое кладбище в центре города. 
Расположенное в довольно шумном месте, 
в соседстве с центральной автотрассой, оно 
поражает своей тишиной и какой-то особен-
ной вневременной глушью, свойственной 
лишь запущенным кладбищам. Мир и покой – 
только шепчутся деревья, жужжат насекомые, 
щебечут птицы… Солнечные лучи играют 

в зелени сплошных зарослей, густейшим по-
крывалом укрывшим большинство захороне-
ний. С 1980 года кладбище закрыто, но до сих 
пор сюда всё еще приходят родственники поко-
ящихся. Хотя, конечно, сотни могил не навеща-
лись достаточно долгое время, но оставшиеся 
жить в родном городе слободзейцы не забыва-
ют не только могилы своих предков, но и со-
седские. Однако, кладбище настолько заросло, 
что ко многим могилам почти невозможно было 
подобраться, да ещё и нерадивые горожане, 
которых и здравомыслящими людьми трудно 
назвать, пытаются превратить это сакральное 
место в свалку… 

Проблема старая. Все понимали, что её не-
обходимо решать, тем более, что впереди – 
Радоница. И вот восемь человек бригады бла-
гоустройства города на протяжении долгого 
времени трудились над очисткой кладбища. 
В результате было вывезено с его территории 
более тридцати прицепов твёрдых бытовых от-
ходов.

Как не выразить свою признательность ра-
ботникам бригады благоустройства, жильцам 
многоквартирных домов, подключившимся 
к  уборке», – говорит заместитель председате-
ля районного Союза женщин Т.Д. Радионова, 
которая также принимала участие в очистке 
кладбища. «Спасибо всем за понимание зна-
чимости этого священного места. Думаю, что 
каждому слободзейцу надо последовать их при-
меру и привести в порядок захоронения своих 
родных», – сказал начальник управления по 
развитию инфраструктуры города Слободзея 
С.И. Самойлов.

В. ИВАНОВА.

Замечать доброе не так просто. Нельзя ценить 
людей только за их ум. Можно ведь друг в дру-
ге заметить умение скромно вести себя, умение 
незаметно помочь другому, беречь природу, не 
мусорить вокруг себя, и т.д. Если в семье есть 
общие интересы, общий отдых, если дома из-
редка рассматривают семейные альбомы, уха-
живают за могилами родных, рассказывают 
о том, как жили их прабабушки и прадедушки, 
– это многое значит. Круг интеллигентности, 
нравственных основ бытия очень широк. На 
одном хотелось бы остановиться особенно: на 
нашем отношении к могилам и кладбищам. Мо-
гилы обустраиваются с любовью, приглажива-
ется земля, надгробные памятники воплощают 
в себе признательность к покойному, стремле-
ние увековечить его память. Поэтому они так 
разнообразны, индивидуальны и по-своему 
любопытны. Читая забытые имена, разыскивая 
похороненных здесь известных людей, просто 
знакомых, можно научиться «мудрости жиз-
ни». Многие кладбища в этом смысле поэтич-
ны. Чтобы правильно чтить память усопших, 
необходимо хотя бы убирать их могилы, что 
традиционно людьми соблюдается. Конкретно, 
я говорю о русском кладбище в нашем городе 
по ул. Ленина. 

Убирая на кладбище, люди освобождают мо-

гилы от камней, ненужной сухой травы, обла-
гораживают территорию, выносят мусор и сва-
ливают его за пределами кладбища. В  течение 
многих минувших лет местными властями 
г. Слободзея организован вывоз мусора. Это 
замечательно! Образовывается ухоженность 
территории на кладбище и вокруг него. На 
мой взгляд, всё очень просто, но… При входе 
на кладбище висят таблички с просьбой вы-
носить мусор за пределы кладбища. Но люди, 
не имеющие совести, сотворили свалку прямо 
в середине кладбища, куда коммунальщикам 
не добраться. Таких куч множество по всему 
кладбищу. Мусор валится на могилы. В их 
числе завалена мусором и могила Владимира  
Андреевича Пырлифына, который трудился 
в  районной газете.

Посему можно сказать только одно, что 
люди порой не умеют отличить главное от ме-
лочной суеты жизни. И тогда возникает та кар-
тина, которую я созерцала в середине русского 
кладбища в Слободзее. 

Давайте будем ценить каждый день, будем 
исправляться и беречь память о предках, де-
латься лучше, терпеливее, благороднее. Спе-
шите становиться в такой круг доброты!

О. ЗВЯГИНЦЕВА,
общ. кор.

Коллектив МУ «Редакция городской и районной газеты 
«Слободзейские вести» выражает искреннее соболезнование 
Антонине Васильевне Бороденко в связи со смертью мужа.

Министерство сельского хозяйства 
и природных ресурсов ПМР проинфор-
мировало жителей и гостей республики 
об установлении полного запрета на лю-
бительское, спортивное и промысловое 
рыболовство на период нереста 2022 года 
с 15 апреля по 15 июня в реке Днестр 

(с притоками), протоке Турунчук, Дубоссарском и Кучурган-
ском водохранилищах, остальных рыбохозяйственных водое-
мах. Сроки нерестового периода распространяются на первое 
и последнее число запрета включительно.

Данный запрет не распространяется на рыбохозяйственные 
водоемы, предоставленные физическим и юридическим лицам 
для рыбоводства (аквакультуры).

P.S. Когда номер готовился к печати, пришло сообщение, что депутат Верховного Совета 
ПМР П.В. Шинкарюк, депутаты райгорсовета по городу Слободзея В.М. Царан, М.М. Бочаров, 
Н.А.  Макарук 16 апреля на субботнике приводили в порядок особенно замусоренную часть рус-
ского кладбища в г. Слободзея по ул. Пушкина. Очистили от мусора несколько могил, заваленных 
ветками, травой, бутылками, другим бытовым мусором. Из числа расчищенных – одна могила 
ветерана Великой Отечественной войны. Работа в этом направлении, по словам депутатов, 
будет продолжаться.

НЕРЕСТ-2022

О ЛЮБВИ «К ОТЕЧЕСКИМ ГРОБАМ» СПЕШИТЕ  ВСТАТЬ  В  КРУГ  ДОБРОТЫ!

В НАШЕЙ КОМАНДЕ – 
АБСОЛЮТНАЯ ЧЕМПИОНКА

СЕВООБОРОТ  КУЛЬТУР

Национальный гимн Греции имеет 158 куплетов.
Приложив банановую кожуру к синяку на 10-30 минут, можно 

от него избавиться.
Кошки никогда не мяукают друг с другом. Этот звук – специ-

ально для людей.
Кошки не чувствуют сладкого вкуса.
Большинство пчел жужжит ноту «Ля» – пока не устали. Изну-

ренная пчела жужжит ноту «Ми».
Человеку, который держит в руках чашку с горячим напитком, 

окружающие тоже кажутся «теплее» – более дружелюбными 
и щедрыми.

Бронежилеты, пожарные выходы, автомобильные дворники 
и лазерные принтеры изобрели женщины.

КОРОТКО  ОБ  ИНТЕРЕСНОМ  И  ПОЛЕЗНОМ

Водитель, выезжая на дорогу, помни: люди 
с белой палкой плохо видят, люди с селфи-пал-
кой вообще ничего не видят, а люди с полоса-
той палкой видят даже то, чего не было!

***
Когда-то моя учительница сказала, что на 

такой хулиганке, как я, женится только полный 
идиот. Завтра я выхожу замуж за её сына.

***
Ну хорошо, хорошо, давай встретимся! Но 

при одном условии. Если ты не выглядишь как 
на фото, я буду пить за твой счёт, пока ты мне 
не понравишься.

***
Построй дом, вырасти сына, посади дерево! 

Не можешь? Тогда смастери скворечник, заве-
ди хомячка и не забывай поливать кактус.

ЮМОР

Рис. Г. Васютинской.


